

## Lourdes 2018: «Haced lo que Él os diga»



La XLI Peregrinación Diocesana con enfermos a Lourdes reunió en el santuario a la peregrinación manchega de 469 personas entre enfermos, voluntarios, jóvenes y niños del 22 al 26 de junio.

El grupo, al que acompañó el obispo, monseñor Gerardo Melgar, marchó hacia Lourdes en la madrugada del 22 de junio junto a 140 enfermos, 89 enfermeras, 42 camilleros, 110 peregrinos, 13 sacerdotes, un diácono, 22 jóvenes y 39 niños junto a 15 monitores.

En esta ocasión, el lema de la peregrinación ha sido «Haced lo que Él os diga», con las palabras de la Virgen María en las Bodas de Caná. De este modo, por un lado se invita a los enfermos a la oración pensando en el mandato de María que intercede ante su hijo por los demás; y a todos los voluntarios se les sugiere ser parte activa de la acción del Señor, ini-

ciados por la Virgen en la ayuda al prójimo.

Con esta perspectiva, el sábado por la mañana se celebró un viacrucis con los hospitalarios, los niños y los peregrinos; continuando con la eucaristía en la que se administró la unción de enfermos. Por la tarde del mismo sábado se ofreció a todos la confesión, rezando después el Rosario por el santuario en la «procesión de las antorchas».

El domingo tuvo lugar un viacrucis con los hospitalarios, los niños y los peregrinos. Después, todo el grupo participó en la «misa internacional», que presidió monseñor Carlos Escribano, obispo de Calahorra y La Calzada-Logroño, en la iglesia de Santa Bernardette. Más tarde marcharon a las piscinas, en las que los voluntarios del santuario ayudan para que el peregrino se sumerja en

el agua. Esta actividad responde a las palabras de la Virgen a santa Bernadette: ¡Venga a beber y a lavarse en la fuente! Esta referencia bautismal inspira la curación, en el sentido bautismal de ser «hombres nuevos».

El lunes, monseñor Melgar, obispo de nuestra Diócesis, presidió la eucaristía en la Gruta para todo el grupo de la Diócesis de Ciudad Real, acompañado para concelebrar por los once sacerdotes de la peregrinación. Después, los peregrinos visitaron los lugares de Bernadette, celebrando la «fiesta de los enfermos» tras la comida. La despedida fue por la noche, orando a la Virgen de Lourdes.

La sección infantil que fue a Lourdes, 39 niños y 22 jóvenes, realizaron actividades distintas al grupo, con momentos de oración y formación lúdica adaptados para ellos.

## Beatos Nicéforo de Jesús y María y compañeros mártires

Mañana 23 de julio celebramos en nuestras diócesis la memoria de los beatos Nicéforo de Jesús y María y 25 compañeros mártires de la Congregación Pasionista de Daimiel.

Los 26 religiosos fueron expulsados con violencia de Daimiel la noche del 21 al 22 de julio de 1936. Después, murieron en cinco grupos, fechas y lugares diferentes.

El superior provincial, Nicéforo de Jesús y María Díez Tejerina que encabeza el grupo, fue martirizado el 23 de julio. Lo apresaron mientras se encontraba visitando a la comunidad de Daimiel, a la que no dudó en acompañar aun cuando el peligro era obvio. Lo fusilaron en la estación de tren de Manzanares.

El 1 de octubre de 1989 fueron beatificados por el papa Juan Pablo II. Los restos de los religiosos pueden venerarse en la casa de espiritualidad de los Pasionistas en Daimiel.



Entre el 10 y el 15 de agosto se celebrará en Reina de los Ángeles (cerca de Daimiel) la XXV Escuela Misionera de Verano, organizada por la Delegación diocesana de Misiones.



[www.diocesisciudadreal.es](http://www.diocesisciudadreal.es)



Para el mes de julio, el papa Francisco nos pide orar especialmente por los sacerdotes, para que sepan que «la gente quiere a sus pastores, los necesita, confía en ellos».



[www.thepopevideo.org](http://www.thepopevideo.org)

## Fútbol en Bolaños por la solidaridad internacional



Cáritas de Bolaños de Calatrava celebró por séptimo año consecutivo un encuentro de solidaridad y voluntariado con la participación de 11 equipos de fútbol.

Fue el pasado 17 de junio en el campo de fútbol de Bolaños de Calatrava, con la intervención de 8 equipos de fútbol masculino y 3 femeninos. Además, quienes se acercaron al campo degustaron productos y recetas típicas de Bolivia y Ecuador.

En total, más de 400 personas de nacionalidad española, ecuatoriana, boliviana, colombiana, marroquí o siria que residen en distintos pueblos de nuestra provincia de Ciudad Real y que ya acuden a Bolaños cada año en un torneo que se ha erigido como punto de encuentro cultural y solidario. La actividad se hizo a favor de proyectos de cooperación internacional de Cáritas en Bolivia y Ecuador.

## Siete años de Cine con Espíritu en Tomelloso



En 2011, con motivo de la Jornada Mundial de la Juventud, los jóvenes de Tomelloso comenzaron la proyección de películas con valores y religiosas en lo que llamaron Cine con Espíritu. Siete años después, la actividad tiene más participación que nunca con dos ciclos de cine cada año.

A las comunidades, que llevan a cabo el ciclo de modo interparroquial, se une «la gran ayuda y colaboración de los Cines La Dehesa de la localidad», indican desde las parroquias. En las salas se proyectan cintas que «han llegado a tener más público que algunos grandes estrenos comerciales». Con la proyección de tres películas entre octubre y noviembre y otras tres entre abril y mayo, la actividad agrupa en torno a 200 personas.

El dinero que se recauda se destina a sufragar gastos de actividades como los campamentos de verano interparroquiales. Pero además, la actividad se programa buscando el cine de calidad y de valores, a veces apartado de las salas, provocando debates con películas educativas y de temática religiosa.

## Carta de nuestro Obispo

# Día del abuelo

**E**s una feliz idea la que se ha tenido desde alguna institución al declarar el día 26 de julio el Día de los abuelos.

Con esta fiesta se quiere expresar y poner de manifiesto la importancia que tienen los abuelos en la vida de los hijos, de los nietos y de las generaciones que vienen detrás de ellos.

A veces se puede tener la sensación de que cuando uno llega a esta etapa de la vida que es la de ser abuelo o abuela, estando ya jubilado o jubilada de las actividades normales en las que ha empeñado su vida; ya no tiene nada importante que aportar a esta vida y a todos aquellos por los que ha luchado cuando se estaba en activo. El sueño único para la mayoría de ellos ha sido sacar la familia adelante, luchar por el bienestar de los hijos, trabajar por dar una carrera a los mismos, etc.

Quiero recordar dos aportaciones muy importantes de los abuelos en las familias:

1. Son lazo de unión de las familias que han formado sus hijos y que, aunque separados cada uno en sus

los hermanos. Se celebran los grandes acontecimientos familiares y, en definitiva, todos se sienten miembros vivos de esa familia encabezada por los abuelos, reavivando entre todos tantos recuerdos llenos de ternura y cariños de momentos y experiencias vividos juntos.

ha enseñado ni se les enseña a querer al Señor, ni a rezarle, ni a contar con Él, ni se les habla nunca de Dios



*Sois el lazo de unión de la familia porque, mientras estéis vosotros entre ellos, la familia va a estar unida y va a saber compartir lo bueno que tienen cada uno de ellos*

2. Los abuelos son la garantía, custodia y transmisión de la fe cristiana en muchas de nuestras familias.

Los abuelos vivieron y ayudaron a crecer y madurar en la fe a sus hijos cuando estos vivían con ellos porque ellos mismos valoraban y vivían esa realidad. Una fe que transmitieron a sus hijos esperando que

Los abuelos, ante esta realidad, hacen lo posible para que sus nietos valoren la fe, se la planteen en su vida y hagan lo que está en su mano para que la tengan como algo importante que deben cuidar y cultivar. Porque están convencidos de que la fe, de que Dios, de que la religión, ayuda y mucho en la vida para todo.

Por todo ello los abuelos se esfuerzan, cuando tienen a los nietos cerca de ellos, en que aprendan a rezar, rezan con ellos, les cuentan lo importante que Dios es para ellos y cómo deben cuidar esa relación con el Señor. Esto les va a ayudar a ser mejores personas en todos los sentidos y van a ser más felices porque la fe no impide la felicidad, sino que ayuda a conseguirla incluso en los momentos duros y difíciles de la vida.

¡Qué gran misión la que tenéis los abuelos en relación con vuestros hijos y vuestros nietos! Sois el lazo de unión de la familia porque, mientras estéis vosotros entre ellos, la familia va a estar unida y va a saber compartir lo bueno que tienen cada uno de ellos. Sois también verdaderos instrumentos al servicio

*Debéis sentirnos orgullosos de que Dios quiera contar con vosotros para esta doble gran misión y ahí sí que nunca debéis sentirnos jubilados ni mayores*

propias casas y en sus trabajos, separados incluso por la distancia, sin embargo los abuelos son el lazo de unión de todos ellos.

La casa de los abuelos es la casa de todos los hijos y nietos, es el lugar, casi el único, en el que todos los miembros de la familia se reúnen en torno a la tradición familiar que representan los abuelos y donde se olvidan las diferencias habidas entre

sus hijos a su vez se la transmitieran a los suyos.

Esta esperanza de los abuelos, por desgracia, no se ve colmada en muchos de los casos actualmente. Ellos perciben que las familias que han formado sus hijos no valoran la fe que con tanto amor y empeño les inculcaron ellos, que en sus hogares Dios no tiene su silla ni su puesto, que a sus nietos no se les

[continúa en página siguiente].

de la transmisión de la fe a vuestros hijos y a vuestros nietos, unos verdaderos instrumentos en manos de Dios y con los que Él cuenta en esta gran tarea.

Debéis sentirnos orgullosos de que Dios quiera contar con vosotros para esta doble gran misión y ahí sí que nunca debéis sentirnos jubilados ni mayores. Tenéis mucho que aportar y vuestra familia y Dios cuenta con vosotros.

Seguid uniendo a los miembros de vuestras familias, quitad importancia a sus diferencias cuando veáis que existen entre ellos. Seguid siendo un verdadero ejemplo de fe en el Señor para vuestros hijos y para vuestros nietos y no os canséis nunca de ser verdaderos apóstoles del Señor en vuestras familias.

He querido recordaros esto en este domingo a dos días de la celebración del día del abuelo. Sed abuelos, ejerced de abuelos y sentíos orgullosos de la misión que el Señor os ha confiado.

Pediré en este día para que Dios siga bendiciendo vuestra misión y os ayude a cumplirla en bien de la fe de vuestras familias y en bien de la evangelización de las mismas. ¡Feliz día del abuelo!

+ Gerardo



*San Joaquín, la Virgen niña y santa Ana en la Iglesia conventual del Santo Ángel, del convento de los capuchinos de Córdoba*

Para la celebración *Por Jacinto Antonio Naharro Alcázar*

## XVI Domingo del Tiempo Ordinario (ciclo B)

### Moniciones

- **ENTRADA.** Convocados un domingo más por el Señor, se nos invita a vivir en comunidad el misterio de la presencia viva del Señor Resucitado entre nosotros. Es en la mesa de la Palabra y en la mesa de los dones eucarísticos donde, de nuevo, renovaremos nuestro compromiso cristiano.
- **1.ª LECTURA (Jer 23, 1 - 6).** Jeremías, gran profeta del Antiguo Testamento se lamenta y denuncia ante el pueblo el mal obrar de aquellos pastores que dispersan el rebaño, anunciando un futuro en el que Dios reunirá de nuevo a las ovejas.
- **2.ª LECTURA (Ef 2, 13 - 18).** En la segunda lectura, san Pablo habla de Jesús como el pastor bueno que anunció la paz y que, por su sangre vertida, supo capaz de destruir la hostilidad del mal causado por el pecado.
- **EVANGELIO (Mc 6, 30 - 34).** Jesús se presenta como el hombre de la compasión y el desvelo. Se acerca con autoridad y empieza a enseñar. Es el pastor que reúne al rebaño.
- **DESPEDIDA.** Terminada la celebración de la eucaristía, salimos renovados y dispuestos a seguir al Señor Jesús a donde él vaya. Feliz domingo, día del Señor.

### Oración de los fieles

- S. Oremos de corazón a Dios Padre todopoderoso, que quiere iluminar y salvar a todos los hombres:
- Por el papa Francisco, por todos los obispos y sacerdotes: para que, como buenos pastores, sepan guiar fielmente al pueblo de Dios. Roguemos al Señor.
  - Por los que gobiernan los destinos de los pueblos: para que protejan la libertad de los ciudadanos con rectitud y justicia. Roguemos al Señor.
  - Por los jóvenes: para que pregunten con valentía al Señor «qué quieres de mí». Roguemos al Señor.
  - Por los hambrientos y los enfermos, por los emigrantes y los que no tienen trabajo, por todos los que sufren: para que sean aliviados en su necesidad. Roguemos al Señor.
  - Por los aquí reunidos: para que vivamos en amor fraterno y formemos una comunidad de fe, esperanza y amor en el seno de la Iglesia. Roguemos al Señor.
- S. Por Jesucristo nuestro Señor.

### Cantos

**Entrada:** Al reunirnos (CLN/A7) **Salmo R.:** El Señor es mi pastor, nada me falta (LS) **Ofrendas:** Te ofrecemos, Señor (CLN/H8) **Comunión:** Gustad y ved (CLN/O30) **Despedida:** Bajo tu amparo (CLN/311)

### Salterio y Lecturas bíblicas para la semana

IV Semana del Salterio. Lunes *Beatos Nicéforo de Jesús y María y compañeros, mártires* Gál 2, 19 - 20 • Jn 15, 1 - 8 Martes *Miq* 7, 14 - 15.18 - 20 • Mt 12, 46 - 50 Miércoles *Santiago, apóstol, patrono de España* Hch 4, 33;5, 12.27 - 33;12, 2 • 2Cor 4, 7 - 15 • Mt 20, 20 - 28 Jueves *Jer* 2, 1 - 3.7 - 8.12 - 13 • Mt 13, 10 - 17 Viernes *Jer* 3, 14 - 17 • Mt 13, 18 - 23 Sábado *Jer* 7, 1 - 11 • Mt 13, 24 - 30